

Control parental frente a los peligros de las tecnologías

Existen distintos programas de **control parental** que permiten supervisar las actividades que los niños, niñas y jóvenes llevan a cabo con el medio tecnológico que tengan a su alcance, así como limitar algunas de las acciones o contenidos que no son apropiados para su edad, porque pueden correr algún riesgo.



Muchos niños, niñas y jóvenes ya tienen la curiosidad de introducirse en el mundo de Internet, las redes sociales, juegos online y otras aplicaciones; es por esto que muchos padres ven como un apoyo a estas herramientas frente ritmo de trabajo que muchas veces no permite tener supervisión, por lo que no conocen muy bien a lo que se van a enfrentar o se están enfrentando sus hijos/as a través de los medios

tecnológicos que se han proporcionado desde el hogar.

Es importante que como padre o madre preocupado/a por la seguridad en Internet de los niños, niñas y jóvenes menores de edad, se pueda empezar a tener mayor control del uso de los medios tecnológicos, ya sea con revisiones periódicas o por medio de una herramienta de supervisión.

Frente a la preocupación que se ha mostrado frente al tema, algunos apoderados han enviado información sobre la existencia de la aplicación **“Qustodio”**. Esta es una de estas herramientas de control parental y se presenta con un lema que va muy en la línea de lo que hoy se busca: “Proteja, entienda y gestione la actividad de sus hijos en Internet”. “Le ayuda a entender cómo sus hijos usan internet, establecer límites saludables de uso y proteger contra peligros como contenido inapropiado y Ciberacoso.”

Existe una versión que contiene más acciones con cierto pago, pero también está la versión estándar que es **gratuita**, fácil de usar y cuenta con un buen número de posibilidades y herramientas de control. Algunas de sus funciones de las que se hace mención en su página son:

- Filtrado de términos buscados en Internet para evitar resultados inapropiados.
- Controlar y bloquear juegos y aplicaciones del ordenador.
- Ver y controlar sus actividades desde cualquier ordenador con Internet.
- Posibilidad de supervisar a más de un hijo y más de un ordenador.
- Establecer límites de horarios para que hagan un uso responsable.
- Es posible operar de modo invisible.
- Supervisa redes sociales como Facebook o Twitter.
- Muestra las amistades online y el contenido que comparten.
- Compatible con todas las versiones de Windows y con Android.

Este tipo de aplicaciones son herramienta de supervisión para niños de corta edad, solo resultará efectivo para el ordenador o dispositivo donde esté instalado. Claramente estas medidas deben ir acompañadas de la correspondiente educación, mostrándole los riesgos y formándolo adecuadamente para que los pueda evitar por sí mismo darle un mal uso a la Internet.

Cabe desatacar que la privacidad de los niños, niñas y jóvenes parte en casa, y está protegida por los padres hasta que los hijos tengan la capacidad real de darse cuenta de los peligros que existen en la red, que no

existe ninguna vulneración al quererlos cuidar y educar.

Mientras tanto enseñémosles los beneficios de la Internet, como navegar seguros y encontrar contenido adecuado y divertido, sin que desconocidos les molesten o les acaben coaccionando hasta llegar a realizar acciones que podrían poner en riesgo su integridad física, psíquica y emocional, por algo que empezó como un juego. El sufrimiento de muchos niños y familias por un mal uso de internet “a escondidas, o por curiosidad” es la motivación que hoy tiene el colegio para abordar este tema y compartirlo con la seriedad que amerita en estos tiempos.

Convivencia Escolar